

42 (36) Bürger anderer sozialistischer Staaten, die nach ungesetzlichem Eindringen in die DDR (2) bzw. nach legalem Aufenthalt (40) illegal das Staatsgebiet der DDR zu verlassen versuchten.

Von den insgesamt 717 DDR-Bürgern, die auf ungesetzliche Weise die DDR zu verlassen beabsichtigten, hatten

<u>1976</u>	<u>1975</u>	
174 (24,3 %)	159 (25,9 %)	Verbindung zu Menschenhändlerbanden und anderen feindlichen Einrichtungen
144 (20,1 %)	143 (23,2 %)	Verbindung zu Personen aus nicht-sozialistischen Staaten und Westberlin, die sie zum ungesetzlichen Verlassen der DDR anstifteten bzw. Beihilfe leisteten, ohne daß Verbindungen zu Menschenhändlerbanden festgestellt wurden
399 (55,6 %)	313 (50,9 %)	im Zusammenhang mit ihrer Straftat keine Verbindungen nach nicht-sozialistischen Staaten bzw. Westberlin

Die 717 Täter, die beabsichtigten, die DDR illegal zu verlassen, gliedern sich auf:

a) altersmäßig

unter 18 Jahre	59 Personen = 8,2 % (32 = 5,2 %)
18 - 21 Jahre	144 Personen = 20,1 % (120 = 19,5 %)
21 - 25 Jahre	169 Personen = 23,6 % (169 = 27,5 %)
über 25 Jahre	345 Personen = 48,1 % (294 = 47,8 %)